

## **HYM 274**

Textos de Sergio Méndez Arceo. Parte final de la homilía de Monseñor Sergio Méndez Arceo en la Parroquia de Cuautla, Mor., México, 27 de febrero 1983. **Docs.2**

Describe el programa del Papa durante su visita a Centroamérica, en específico en países como El Salvador, Nicaragua, Panamá, Belice y Haití, donde se espera que su Santidad se pronuncie contra la intervención de Estados Unidos en la zona; también comenta la llegada del Obispo José María Hernández a Chilapa.

**Clave expediente** HYM 274

**Fondo** Q

**Volumen**

**Año de publicación** 1983

**Año final** 1983

**Sección temática** 1983

**Serie geográfica** 1983

**Sección relacionada**

**Serie relacionada**

**Observaciones** Documento mecanográfico en fotocopia y recorte de prensa

**Fuente**

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DE MONS. SERGIO MENDEZ ARCEO  
EN LA PARROQUIA DE CUAUTLA, MOR., EL 27 FEBRERO DE 1983

1. Hermanas y hermanos: el Evangelio de hoy, la transfiguración del Señor, significa nuestra esperanza y nos fortalece en la realización de la nueva alianza.
2. Hermanas y hermanos: las noticias, referencias y análisis sobre la visita del Papa a Centroamérica, Panamá, Belice, y Haití, abundan en las agencias y medios de comunicación. Yo me he hecho un deber contribuir con mis sugerencias a mantenerlos a ustedes despiertos y en oración, así como señalar puntos claves para la interpretación.
3. Ya conocemos el programa oficial. En El Salvador las comunidades eclesiales de base se regocijan porque creen haber contribuido a la visita del Papa a la catedral y a la tumba de San Oscar Arnulfo Romero. La seguridad de la visita del Papa a Nicaragua ha tranquilizado a cuantos consideramos prioritaria la atención a la construcción de la nueva Nicaragua y al encuentro ahí de la iglesia con la revolución Sandinista. Mons. Silvertrini ha declarado, al visitar Nicaragua para los últimos arreglos, que el problema no radica en si participan o no algunos sacerdotes en el gobierno (ya se había llegado hace tiempo a un acuerdo formal y serio), sino en la participación de las autoridades de la iglesia en los detalles de la visita. Pidámosle al Dios de Jesucristo, el poder del amor, que la iglesia en Nicaragua no caiga en la lucha por el poder político, y abunde en el servicio y en la fraternidad. Un pequeño pero significativo detalle da idea de los roces aún frecuentes: el gobierno considera importante que el programa oficial precise que la concentración de Managua será en la Plaza 19 de Julio, así llamada por el triunfo y no "plaza cerca de la UCA (Universidad Centro Americana)," como pretenden los opositores aún religiosos.
4. La esperanza más acorde con nuestra historia sería que el Papa señalara con índice de fuego la intervención norteamericana en la región. Es evidente que así hablaron en su tiempo los profetas de Israel. Ahora Reagan no disimula: reafirma que no apoyará el diálogo y asegura su asistencia militar a la represión y a la desestabilización. El antecedente inmediato es la carta del arzobispo asesinado al presidente Carter.
5. Para subrayar nuestro servicio a la intención pastoral del Papa en su visita, he aceptado la celebración planeada por el Comité de Solidaridad Cristiana por El Salvador de un ayuno desde las 11 de la mañana a las 5 de la tarde, con reflexión y oración, el miércoles 2 de marzo (1983) en la catedral de Cuernavaca. Se han asociado las organizaciones solidarias de otras naciones centroamericanas y de Haití, así como las numerosas comunidades.
6. Procuremos hacer un acto testimonial de nuestra confianza en la oración, como nos enseña hoy San Lucas, al vincular la oración de Jesús con su transfiguración, y acompañemos fraternalmente a los hermanos que de otras comunidades vendrán ese día.
7. Les pido también que acompañemos en su gozo y esperanza a la diócesis de Chilapa, Ciudad Altamirana, y Acapulco, pues la realidad geopolítica, económica y religiosa ha sido tenida en cuenta al ser integradas en la nueva provincia eclesiástica de Acapulco. Así mismo felicitamos a la diócesis de Chilapa y a su nuevo obispo José (María) Hernández, sacerdote de Celaya.
8. Muchos cristianos en fuerza de su renovada conciencia de la proyección del Evangelio han participado en la exigencia de un acomodo de sus autoridades locales. Se ha anunciado que en Atlatlahucan, Xoxocotla, e Ixtlilco el Grande habrá pronto elecciones. Pidamos porque el acuerdo entre los ciudadanos y el gobierno del Estado sea respetado y tenga éxito.
9. La comisión organizadora de la recepción de mi sucesor el día 15 de marzo ha continuado sus trabajos. La catedral y el obispado están en los últimos arreglos. Todos nos disponemos para que el cambio de obispo signifique un auténtico encuentro con nuestro Dios.

✓ SERGIO MENDEZ ARCEO  
Administrador Apostólico  
Cuernavaca, Mor. 27 febrero 1983.

JJ28/fb83  
San antón

ARZOBISPADO DE MEXICO  
OFICINA DE PRENSA

EXCELSIOR, UNIVERSAL, EL SOL, LA PRENSA, EL DIA, OVACIONES, NOVEDADES, ROTATIVO, UNOMASUNO, EL PERIODICO, LA AFICION, DIARIO DE MEXICO, IMPACTO, PROCESO, SIEMPRE.

FECHA ..... 27 FEB. 1983 ..... PAG. ..... 4 ..... ARCHIVO .....

## La esperanza histórica sería que el Papa señalara la intervención de EU en Centroamérica: Méndez Arceo

CUERNAVACA, Mor., 27 de febrero. — La esperanza más acorde con nuestra historia sería que el Papa señalara "con Índice de fuego" la intervención estadounidense en la región, afirmó hoy durante su homilía dominical, el obispo de Cuernavaca, Sergio Méndez Arceo.

A continuación el texto de la homilía: Las noticias, referencias y análisis sobre la visita del Papa a Centroamérica, Panamá, Belice y Haití abundan en las agencias y medios de comunicación. Yo me he hecho un deber contribuir con mis sugerencias a mantenerlos a ustedes despiertos en oración, así como señalar puntos claves para su interpretación.

Ya conocemos el programa oficial. En El Salvador las comunidades eclesiales de base se regocijan porque creen haber contribuido a la visita del Papa a la catedral y a la tumba de san Oscar Arnulfo Romero. La seguridad de la visita del Papa a Nicaragua ha tranquilizado a cuantos consideramos prioritaria la atención a la construcción de la nueva Nicaragua y al

encuentro ahí de la Iglesia con la renovación sandinista. Monseñor Silvertrini ha declarado al visitar Nicaragua para los últimos arreglos que el problema no radica en si participan o no algunos sacerdotes en el gobierno ("ya que se había llegado hace tiempo a un acuerdo formal, serio"), sino en la participación de las autoridades de la Iglesia en los detalles de la visita. Pidámoslo al Dios de Jesucristo, el poder del amor, que la Iglesia en Nicaragua no salga de la lucha por el poder político y abunde en el servicio y en la fraternidad. Un pequeño pero significativo detalle de idea de los roces ahí frecuentes: el gobierno considera importante que el programa oficial precise que la concentración de Managua será en la Plaza 19 de julio, así llamada por el triunfo, y no "plaza de la Universidad Centroamericana", como pretenden los opositores aun religiosos.

La esperanza más acorde con nuestra historia sería que el Papa señalara con Índice de fuego al intervención estaduni-

dense en la región. Es evidente que así hablaron en su tiempo los profetas de Israel. Ahora Reagan, no disimula; reafirma que no apoyará al diálogo y asegura su asistencia militar o la represión y la desestabilización. El antecedente inmediato es la carta del arzobispo asesinado al presidente Carter.

Para subrayar nuestro servicio a la intención pastoral del Papa en su visita, he aceptado la celebración planeada con el comité de Solidaridad Cristiana por El Salvador de un ayuno de 11 de la mañana a 5 de la tarde con reflexión y oración, el miércoles 2 de marzo en la catedral de Cuernavaca. Se han asociado organizaciones solidarias de otras naciones centroamericanas y de aquí.

Procuremos hacer un acto testimonial de nuestra confianza en la oración, como nos enseña hoy san Lucas al vincular la oración de Jesús con su transfiguración y acompañemos a los hermanos de otras comunidades que vendrán ese día.